



発行：湖陵小学校 PTA 文化部



### コロナからの進展

PTA副会長 青木 一生

コロナ禍のはじまりから「五類感染症」へ変更されるまでの約3年間で、ライフスタイルや働き方は大きく変化しました。Zoomなどのオンライン会議ツールが普及し、自宅などでリモートワークを経験された方も多いかと思いますが、個人的にもこのようなツールを活用することも増え、とても便利だと感じました。メールとは違い画面上ですが対面で会話ができること、打合せや研修等での移動が不要のため時間の節約ができること。

教育の場においても、休校措置の緊急手段として家庭内でタブレットなどを用いた学習動画の視聴や、それを可能にするハード面での「二台端末」の実現などの取り組みがなされ、私も子供から湖陵小学校でもこのような取り組みがされていることを聞きました。

コロナによるパンデミックは私たちに大きな不安や混乱を与えた一方で、急速かつ強制的に社会全体のデジタル化を進展させたように思います。

現在はコロナ禍が明けて一年が経とうとしています。三密を回避する、ということは言われなくなりコロナ前の日常も戻りつつあります。

リモートワークではなく実際に会って会話をすると、PCの画面上でするのはやはり大きく違います。最低限の情報の伝達であればオンラインで十分ですが、人間関係や信頼関係を築くのであれば、実際に会って会話をすることが最も効果的だと感じました。

子どもたちにとっても一緒に話して、学んで、遊ぶことのできる小学校の環境下でそういう関係を育んでいるのだろうと改めて思いました。ストレスも溜まったコロナ禍ではありませんが、そこで培った経験を、それまで常識としてきたものと上手く使い分けることにより、これからの日常生活に活かしていけたらより良いのではないのでしょうか。



### 最小限にして最重要のPTA活動

教頭 川上 壮

「子どもの育ちと教育活動に関するアンケート」への協力ありがとうございました。その中には「学校の様子はよくわからない」というご意見もありました。私たちが協働して活動していくうえでは、やはりわかり合うことは大切であると考えており、そのためには、しっかりと情報発信するとともに、時には言いにくいことも伝えていかなければならないのかも知れません。

例えば：毎年、体育会の朝、保護者の方の駐車場について、指定外の場所に駐車されていることがあり、職員がその苦情対応におわれ開会式に立ち会えないこと。また、SNSやオンラインゲームにおけるトラブルという課題は、(学校でも指導は行いますが)ご家庭の協力を得ないと対応が難しいこと……。

学校からは保護者の皆様に、こちらからの願いをもって情報提供等を行います。しかし様々な事情やお考えもあるので、保護者の方へ強要することはできないとも考えており、難しさを感じることがあります。

アンケートには「大人の事情よりも子どもたちのことを最優先に考えて頂きたい」というご意見もありました。その通りだと思います。我々は教員の原点である「児童と向き合うこと」「より良い授業をすること」に時間と力を注ぐことこそ、本当に子どもを最優先することではないかと考えます。

PTA活動についても「先生方の負担が大きい」「今まで通りのやり方では困る」というご意見があります。「今まで」通りにしようとする、結局「今まで」を知っている人の負担になってしまうのだと思います。今後のPTA活動については、最小限で良いので保護者の方主体のものにならないかと思っています。まずはお子様から友だちの名前が出た時、その子と保護者の方の顔が浮かび、互いに連絡が取り合える関係を作ること、そして、子どもの安全安心のため、保護者の方同士がわかり合い、連携をすることです。学校をより意義深い場にすることがPTA活動の根底であり、そうした活動こそ、子どもたちにとって、とても重要な取組になるものと考えています。よりよいPTA活動を実践していくためにも今後とも引き続きご理解・協力のほど、どうぞよろしくお願い申し上げます。

## 令和5年度

# PTA活動報告

### 総務部

- ★役員・部長会、常任委員会、評議員会の実施
- ★PTA総会:5/26(金)実施
- ★地域学校運営理事会への出席、意見交換
- ★子どものスポーツや習い事に関するアンケート(4~6年):11月実施
- ★市P連主催の各種会合への参加
- ★会計監査:3月下旬
- ★各専門部活動への協力



### 愛護部

- ★交通安全運動街頭指導
  - ・春と秋の交通安全運動に合わせ、PTA役員、全評議員で街頭指導を実施
- ★制服・体操服のリユース活動(5月26日・金)
- ★ベルマークの収集と集計(10月11日・水)
  - ・今年度、コードレス掃除機と電波時計を購入
- ★アルミ缶回収の呼びかけ
  - ・児童の教育活動に必要な物品を多数購入
- ★「かわらばん」の発行(3月)
- ★湖陵地区交通安全協議会への参加



ご協力ありがとうございました!

### 文化部

- ★広報活動:会報「虹」の発行
  - ・1学期末(101号)、3学期末(102号)
- ★文化活動:読み聞かせスペシャル『お話の世界へパート8』(10月3日・火)
- ★湖陵町青少年育成協議会総会への参加(5月29日・月)



### 環境部

- ★湖陵町青少年育成協議会総会への参加(5月26日・金)
- ★プール周辺・校庭の草刈り(6月11日・日)
- ★部会:奉仕作業についての打合わせ
- ★PTA奉仕作業(8月20日・日)
  - ※2部制で実施 1部6:00~7:00 草刈り
  - 2部7:20~8:00 草集め・窓拭き



皆様の協力のおかげで、新学期に向け綺麗な環境になりました

### 保健体育部

- ★救急法講習会(6月27日・火)
- ★体育会への協力(9月20日・水…体育会当日)
  - 後片付け協力を放送で呼びかけ
- ★学校保健委員会(10月11日・水)
  - 講演「とにかく明るくい性教育」
- ★夏休みプール開放…中止





# 親子活動 ～楽しい思い出ができました!～

## 5年生

「五年生・猛暑日の親子活動」  
 八月六日に、湖陵小学校の体育館で四年ぶりの親子活動を行いました。当日は、熱中症警戒アラートが発表されており、当初の予定を大幅に変更し、バドミントンのみの活動とさせて頂きました。夏休み期間中の開催だったこともあり、子ども達は久しぶりに友達に会えてうれしそうでした。プレイ中には、歓声が上がりが白熱する場面もあり応援する側も楽しく見ることができました。猛暑の中の親子活動でしたが、体調を崩される方もなく無事に終わり、ご協力頂いた皆様にお礼を申し上げると共に、多くの方にご参加頂きまして、ありがとうございました。  
 (五年生学級委員 三原亜希子 石橋明子 今岡菜月 平野しおり)



## 2年生

二年生の親子活動は、一・二組合同で開催しました。  
 島根県のレクリエーション協会より、四名の講師の方々をお招きして、新聞じゃんけん、しっぽ取りゲーム、人間知恵の輪など、親子で楽しめるゲームを行いました。たくさんゲームを行いました。参加した方は、どのゲームにも真剣に取り組み、親子で楽しく挑戦する姿を見ることができました。成長と共に、親子のふれあいも少しずつ減ってしまっていくと思うのですが、今回の活動で子供たちのうれしそうなお顔をたくさん見ることができ、とても良い時間になったと思います。  
 お忙しい中、参加して下さった保護者の皆様、準備からご協力いただいた先生方、島根県レクリエーション協会の皆様に感謝申し上げます。  
 (二年一組学級委員 桑原陽子 松本愛)



## 2年生の親子活動は、体育館で、親子でのふれあい遊びをしました。

当日は島根県レクリエーション協会の方にボランティアで協力いただきました。曲に合わせての準備運動から始まり、「新聞じゃんけん」「しっぽ取りゲーム」「モルック」など、大人と子供に分かれて「じゃんけん大会」など、初めてでもすぐにルールがわかるような内容の遊びを計画していただきました。子供たちも色々なゲームができ、大人も一緒に体を動かすことができ、とても良かったと思います。

学年全体でチーム分けしたしたので、クラスに関係なく色々な方々とのふれあいもできました。ご参加いただいた皆様、ご協力いただいた先生、本当にありがとうございました。  
 (二年二組学級委員 原美智子 花田麻衣子)



## 3年生

十月二十一日に、島根県レクリエーション協会様にご協力いただき、親子活動を行いました。三年生になり、初めての親子活動となりました。  
 じゃんけんを始め、ボール運動などを取り入れたいくつかのレクリエーションによる個人・チーム戦を行いました。普段、あまり関わる機会が少ない親子同士、親同士の良いふれあいの機会になりました。活動中は、笑い声や笑顔が絶えず、みんな一生懸命になって取り組みました。  
 今回、たくさんの方にご参加いただき、ご協力していただいたおかげで、ケガもなく、無事に終えることができました。皆様にとって良い思い出となれば、私も嬉しく思います。ありがとうございました。  
 (三年生学級委員 山本聡美 伊藤祐子 宇原直志 鎌田麻衣子)



## 6年生

小学校最後の親子活動！「牧場のパン屋さんカウベル」に行き、子牛とのふれあいと、バター作り体験をしました。かわいい子牛を始めは戸惑いながら触っていた子供たちですが、ミルクをあげる頃には、みんな笑顔になり、とても楽しそうでした。  
 バター作りでは、バターができるまで容器を振り続けるのはとても大変でしたが、いつできるのかな？とドキドキしながら振り続け、完成した時にはみんな嬉しさいっぱい！自分で作ったバターは格別で、しっとりもちりとした美味しいパンと一緒に、みんなまでいただきました。  
 小学校最後の親子活動、楽しい思い出になりました。  
 (六年生学級委員 白石奈保子 本田美智子 小原千佳 坂根美緒)



## 4年生

小学校に入学して初めての、念願の親子活動！十二月にミニ運動会を企画し、大いに盛り上がることを期待していましたが、まさかの学年閉鎖による中止。何とかして実施を、と考え、三学期の学習公開日に合わせ、四年生の国語で学習し、子どもたちが暗唱をがんばっている百人一首を活用し、「ミニ」から大会を計画しました。  
 当日は、大人も子どももランダムに二人一組になり、手加減なしで額に汗を浮かべながら、本気で札を取り合いました。笑い声と拍手の溢れる、あつと言う間のひとときでした。  
 五年目の春を迎える目前で、ようやく子どもたちや保護者の皆様と交流できた、とても有意義な時間でした。平日のお忙しい中、たくさんの方にご参加いただき、ありがとうございました。  
 (四年生学級委員 飯島彩子 岸延枝 大峠美穂 桑原麻由)

